

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Por la Virgen de la Caridad

Ya desde estas columnas y en varios artículos hemos tratado de la celebración del Centenario de la milagrosa imagen de nuestra aclamada patrona la Santísima Virgen de la Caridad, que tendrá lugar en Abril del próximo venidero año.

Una de las más gloriosas fiestas religiosas, la primera y principal de ellas, debe ser, como tenemos expuesto, la coronación solemne de la venerada imagen ya que el pueblo, sus hijos, los cartageneros, la aclaman por madre y ella reina de hecho en el corazón de los nacidos en esta ciudad.

¿Y que honor y homenaje será suficiente para agradecer de algún modo los favores que de tal Madre y Reina recibe este pueblo, y quién será capaz de considerar satisfecha tal deuda por mucho que se haga por esa Virgen benditísima, refugio de pecadores, consuelo de afligidos, auxilio de cristianos?

Esta idea que en la práctica realza los nobles sentimientos de todo un pueblo: la Coronación Canónica de la sagrada imagen, ha sido muy bien acogida por los cartageneros y con verdadero entusiasmo, pero para llevarla a la práctica son necesarios trámites que sin vacilación alguna se están efectuando.

Nos consta que en el Obispado ha sido admirablemente recibido el proyecto y patrocinado. Ya hay documentos oficiales extendidos haciendo la demanda.

Pero no solo basta que entidades religiosas lo pidan; por tratarse de un tributo popular es indispensable que el pueblo, y en representación de él su Ayuntamiento, así como otras entidades oficiales de la localidad, lo soliciten respetuosamente.

Por esto, el señor Carmona, nuestro muy digno alcalde, presentó ayer en la sesión municipal una moción pidiendo se aprobara la debida solicitud de la Corporación:

Sujetos que mas que representantes del pueblo son representantes de sus ideas y personas con ese egoísmo e idiosincrasia personal, propia de seres de raza degenerada, sin conciencia de sus actos y haciendo alarde de un sectarismo que no slenten en el fondo del alma, por que en el regazo de sus madres bebieron más cristianos sentimientos, comenzaron a vertir frases antiorristianas y de mal gusto, discutiendo, regateando, entorpeciendo este tributo clamoroso que el pueblo cartagenero quiere rendir a su Patrona, a su Madre, a su Virgen de la Caridad.

Indigno, vergonzoso, es el espectáculo que ayer dieron ciertos señores que se titulan representantes de Cartagena. Falso; esos

no representan a la noble ciudad de la Virgen de la Caridad; son indignos de representarla.

Y no valen esos subterfugios, de que por ser asunto religioso no compete al Ayuntamiento; mil veces esos señores, desde sus escaños, han herido los sentimientos religiosos de esta noble ciudad, eminentemente católica en su inmensa mayoría; y tengan muy presente que cuando se trata de la Santísima Virgen de la Caridad, en Cartagena ni se le discute, ni se le niega nada, sino por sus espurios hijos.

Como es condición precisa que debe pedir el Ayuntamiento a Roma la Coronación de la imagen, saben ellos que, negándose a hacerlo, la malogran.

Pero si esos señores persisten en su sectaria actitud, lo tendremos muy presente los cartageneros y en las próximas elecciones sabremos marcar con lápiz rojo los nombres y agrupaciones políticas que se opongan a la petición entusiasta y clamorosa del pueblo de Cartagena.

Plácemes y justa manifestación de simpatía merece el señor Conesa Exea y cuantos con él votaron en favor de la petición a su Santidad, por su valiente actitud, prueba de su cartagenerismo.

Adelante, pueblo y verdaderos representantes de Cartagena, adelante en nuestra petición y homenaje por esta adorada Virgen, y al que se oponga en nuestro camino quitémoslo de enmedio, arrojémoslo a un lado, prescindamos de él, pues no merece ni representar a esta hidalga ciudad oficialmente, ni alentar para ofender de ese modo a nuestra mil veces bendita Virgen de la Caridad».

D. Cano

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha salido para Los Alcázares, con objeto de pasar una corta temporada con su familia, nuestro Director don Jesualdo Soler.

—Se encuentra en esta el virtuoso sacerdote don Patricio Garrido Lozano, cura rector de Lorquí.

### Enfermos

Según noticias que tenemos, se encuentra bastante mejorado de las heridas recibidas en Barcelona el Comisario de Policía don Honorio Inglés Pizarro.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

### Letras de luto

Se ha cumplido hoy el primer aniversario del fallecimiento del que fue distinguido cartagenero y cumplido caballero don Francisco Conesa Balanza.

Con este motivo, en la iglesia de la Caridad, se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en sufragio de su alma, asistiendo a dicho piadoso acto gran número de amigos del finado y familia.

A su esposa, hijos y demás parientes testimoniamos nuevamente nuestro sentimiento por pérdida tan sensible.

DESDE MADRID

## Un viaje de instrucción

Nada tiene tanta eficacia como la observación personal. Por los ojos y por los oídos entran los hechos con facilidad que no logran cuando quieren conquistar la inteligencia los mejores hilvanados argumentos. De lo que ocurre en Africa, del estado de los servicios militares y civiles, espíritu de las cábilas, de la conveniencia de que se continúen o se suspendan definitivamente ciertas operaciones, hablarán las cartas e informes de los que deben escribir las primeras y dar los segundos; pero más que en todos esos papeles oficiales aprenderá el señor Sánchez Guerra en el terreno, viendo y oyendo con sus propios ojos y oídos, como se desenvuelve nuestra acción en Marruecos y si existe algo que merezca corrección o rectificación.

La opinión y la prensa suele censurar los viajes ministeriales que se emprenden en esta época. La censura está, generalmente, muy puesta en razón. Para despachar los asuntos que le traen entre manos siempre le falta tiempo a los ministros, porque como decíamos hace poco cuando el Parlamento está abierto, harto tienen que hacer con prestar atención a las discusiones parlamentarias. Y si cuando está cerrado, en vez de consagrarse al estudio de lo pendiente para resolverlo, toman las de Villadiego y se dedican a correr por España para hacer sus bordadas casacas en viajes sin finalidad, nos encontraremos con que, cerradas o abiertas las Cortes, los ministros no hacen nada; y así, se explica, que vaya todo manga por hombro y que la Administración marche con la lentitud desesperante de la más pesada tortuga.

Pero hay viajes y viajes. Y este del señor Sánchez Guerra que se anuncia, y que dudamos se realice, no debe ser; y esperamos que se realice, no será un viaje de recreo, de pasatiempo, de ocasión para exhibir su presidencial persona en los campamentos ni en las residencias oficiales, ni para pronunciar discursos mas o menos alegadores o aduladores a los postres de los banquetes. El viaje del presidente y Ministro de la Guerra debe serlo de observación atenta a la realidad y de estudio de cuanto pueda servir para tomar juicio exacto de la manera como se desenvuelve, como puede seguir desenvolviéndose en nuestra zona de Marruecos la acción militar y civil de España, y para salvar las emisiones que se hubiera podido incurrir y cortar y castigar energicamente los abusos que se-hayan podido cometer.

Sólo de este modo podría resultar útil el viaje a Marruecos del señor Sánchez Guerra. Ir allí a dar un paseo por nuestras posiciones o más bien por nuestras posesiones, a oír plácemes y a devolver lisonjas; pasar por aquellos territorios, como se pasa durante unas horas por un museo, bajo la dictadura de interesados «cicerones», fuera perder el tiempo que se gasta y el dinero que se emplea en esos viajes. Y no estamos para perder el primero ni para malgastar loca o tontamente el segundo.

Miguel Peñaflor

## PARA LOS TOROS FINO COQUIN

Jerez natural

Solera especial. El más fino y el más selecto

IV ANIVERSARIO  
D. O. M.  
Rogad a Dios en Caridad  
por el alma del señor

## Don Pablo Alfonso y Güell

ABOGADO

que falleció el día 9 de Agosto de 1918

confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

La Hora Santa que se celebre el día 9 de Agosto de 1922 de diez a once en la consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad; la misa que se diga el mismo día a las siete en la capilla del Santísimo Cristo del Socorro, en la Catedral Antigua; la que digan a las 9 en la Rectoría de Santa Ana y la que digan a las diez el día 10 en la Capilla del Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Su viuda doña Carmen Mellado, madre política doña Adelaida Llanza, hermana doña María, Marquesa de Güell y don Julián, Conde de Canimar, hermanos políticos y sobrinos, suplican a V. le tenga presente en sus oraciones y asista a tan piadosos actos por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena Agosto 1922.

## LOS FESTEJOS

### La Batalla de flores

Lucea un sol esplendoroso en la maravilla de un cielo de zafiro ardiente, cual el que preside la melancólica derrota de las cansinas caravanas en los desiertos interminables de Africa.

Los amplios paseos laterales a la pista estaban invadidos por un gentío inmenso que ocupaba sillas y tribunas; prestando nuestras gentiles damitas el concurso de su belleza que hizo realzar, más todavía, a la gayá fiesta de flores y de luz.

A la hora señalada hacen el despejo de la pista la escolta de caballería de Ejército y una sección de la guardia civil.

Al tercer disparo de cohete entran en la pista las carrozas y autos inscriptos.

Las carrozas presentadas eran: «Un fado», lindamente adornado en la que lucían su hermosura, vestidas con el típico traje portugués, las encantadoras señoritas Maruja Roig, Anita Romero, Solita Carmona, Magdalena García Verdoy, Asunción Aguilar, María Conesa, Carmen León y señoritas de Gómez Parejo y Aguiló.

«Un jarrón», adornado con gusto exquisito y en él vimos, como verdadero manejo de flores, a las muy bellas señoritas Angelita Chiralt, Bariqueta Rodríguez Aguirre, Carmen Castillo y Monserrat García Parreño.

«Vampiros», preciosa carroza que representaba un enorme pájaro. En esta iban ataviadas con preciosos trajes doce lindas muchachitas de las anidadas de la Casa de Misericordia. Fué esta carroza la que llamó más la atención y dió la nota simpática.

Antes.—Uno de don Esteban Liagotera, ocupado por las señoras doña Pilar Rubert de Muñoz Delgado y las bellas señoritas Adela Wandose, Fela Guimerá y Basilia Muñoz De gado Doggio.

De don José Escámez, tripulado por las encantadoras señoritas Elisa Escámez, Amelia Portela, Ochoche Fejardo y María Jesús Chiralt.

Del Ex. mo. señor Capitán General

ocupado por las distinguidas y simpáticas señoritas de Carranza y Pérez de Evora.

De don Baldomero Meca, tripulado por las lindas señoritas Lola Meca, Aida y Amelia Campillo y Masolita Ros.

De don Matías Torres, ocupado por las monísimas niñas Maruja Castavate, Maruja Torres e Isabel Delmoua.

De don Mariano P. Riquelme ocupado por su distinguida señora y la guapa señorita Lolita Díaz de Herrera.

De don Rafael González, ocupado por doña Concha Clementosa y las bellísimas María y Soledad González, Adelita Díaz y Carmen Barrión.

De don Santiago Zúme, ocupado por las encantadoras señoritas de Zúmel, Horita Morales y Josefina Corbalán.

De don Arturo Gómez, tripulado por la bella señorita Lola Gómez y los señores Arturo y Gregorio Gómez.

El festejo duró una hora, durante la cual no decayó el entusiasmo, haciéndose verdaderas guerrillas de flores, confettis y serpentinas.

Llamó la atención el niño Joaquín Borrego que vestía el uniforme de Regimiento de Infantería y montaba un borriquito moro, muy bien enjaezado.

### Un accidente

Cuando mayor era el entusiasmo, la barandilla de una de las tribunas que estaba ocupada por unos jóvenes se rompió, cayendo estos a tierra. Por fortuna no ocurrió nada grave, pues sólo un niño que se encontraba debajo, resultó con una ligerísima contusión en el hombro.

Se llama este Fulgencio Blaya, de 9 años y natural de San Antón. La Cruz Roja lo curó.

### El desfile

Resultó hermosísimo y fue presenciado por un público inmenso. En el Muelle volvió a repetirse la batalla habiendo también derroche de flores.

Ha sido un festejo que ha gustado y de ir en años próximos cuidándose más de él, Cartagena podría competir con su batalla con las de otras poblaciones.

Como todos los que presentaron se iban fuera de concurso, el Jurado se ahorró el trabajo de dar premios.